
Ordine degli Ingegneri della Provincia di Alessandria - Assemblea ordinaria degli Iscritti del 29 giugno 2020 

 1 

VERBALE ASSEMBLEA ORDINARIA DEGLI ISCRITTI DEL 29 GIUGNO 2020 
 
 
 
Il giorno 29 del mese di giugno dell’anno 2020, previa convocazione nelle forme di legge, 
si riunisce, in seconda convocazione, presso il Centro Congressi Alessandria, Piazza 
Fabrizio De André, 76, ad Alessandria, l’Assemblea degli Iscritti per discutere e deliberare 
sul seguente ordine del giorno: 
 

1) RELAZIONE DEL PRESIDENTE 

2) APPROVAZIONE BILANCIO CONSUNTIVO 2019 

3) APPROVAZIONE BILANCIO PREVENTIVO 2020 

4) VARIE ED EVENTUALI 

 

********** 
 
Assume la presidenza la Presidente ing. Monica Boccaccio e verbalizza l’ing. Guido Anelli. 
 
Il Presidente dichiara aperta l’Assemblea alle ore 18,00; sono presenti gli ingg. Monica 
Boccaccio (Presidente), Guido Anelli (Vice Presidente), Alberto Peracchio (Vice 
Presidente), Alessandro Galasco (Consigliere), Marilena Bosco (Consigliere), Rollino Luca 
(Segretario) e l'ing. iunior Giovanni Marco Bosetti (Tesoriere) ed i seguenti ingg. 
 

Bolloli Gianmario  
Bormida Marco  
Bosso Alberto   
Cassini Erio  
Cirio Francesca  
Coggiola Lorenzo  
Di Salvo Francesco  Delega all'ing. Meirana Alberto 

Meirana Alberto  
Piccinini Stefano  
Rota Sandro  
Sorace Simonetta  
Zanardi Antonio  
Teruggi Sandro  

Ravarino Ennio  
 
1) RELAZIONE DEL PRESIDENTE 
La Presidente ing. Monica Boccaccio espone la sua relazione illustrando le attivita’ svolte 
dal Consiglio a livello locale, regionale e nazionale, le iniziative a servizio degli iscritti e le 
attivita’ istituzionali di rappresentanza. In particolare si sofferma sui seguenti temi: 
- il rientro dell'Ordine degli Ingegneri della Provincia di Alessandria nella Federazione degli 
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Ordini degli Ingegneri del Piemonte e della Valle d’Aosta (Fiopa): nel corso del 2019 
l'Ordine degli Ingegneri della Provincia di Alessandria e' rientrato nella Fiopa. Il bilancio del 
primo anno di attività nella nuova federazione è assolutamente positivo, molte sono state 
le iniziative intraprese sia a livello nazionale che regionale e i costi di gestione sono stati 
molto abbattuti; 
- la riforma universitaria: vengono illustrate le criticita' della bozza di riforma universitaria 
proposta dal CNI al MIUR per quanto riguarda la laurea in ingegneria, criticita' che 
potranno comportare problemi per il futuro delle professioni e degli ordini, con un 
depauperamento del ruolo degli ordini stessi; tali criticita' sono state evidenziate dalla 
Fiopa al CNI attraverso un documento articolato; 
- le prove sugli edifici esistenti: vengono sottoposte all’attenzione degli iscritti le criticita' 
relative a quanto contenuto all’interno delle “Linee Guida per la classificazione e gestione 
del rischio, la valutazione della sicurezza ed il monitoraggio dei ponti esistenti”. In 
particolare si evidenziano preoccupazioni in merito al possibile esproprio delle 
competenze in diagnostica sulle costruzioni esistenti nei confronti dei Tecnici liberi 
professionisti. Sul tema è stato redatto un documento firmato insieme alla Fiopa e 
trasmesso al CNI. 
- le iniziative portate avanti dall’Ordine in merito alla ripresa delle attivita' ("Fase 2") dopo il 
lockdown: viene evidenziato il lavoro svolto sia a supporto degli enti pubblici (in particolare 
della Regione Piemonte) e sia a tutela della professione per la ripresa delle attivita' 
produttive dopo il lockdown; viene segnalato che sul sito dell'Ordine sono presenti i 
documenti predisposti sia come Ordine di Alessandria e sia come Fiopa; il coinvolgimento 
dell’Ordine da parte delle Istituzioni locali nella individuazione delle linee strategiche da 
adottare ha rinsaldato il rapporto di stretta collaborazione tra Istituzioni e ingegneri, 
evidenziando il ruolo cruciale di questi ultimi nell’ambito della società locale;  
- la rappresentativita' degli ingegneri: viene affrontato il problema della rappresentativita' 
degli ingegneri che e' emerso nella sua criticita' a livello nazionale proprio nella fase di 
lockdown a seguito della pandemia Covid-19, 
- natura giuridica dell’Ordine e adempimenti: la natura dell'Ordine quale Ente pubblico non 
economico, se da un lato conferisce all'Ordine stesso quell'autorevolezza che gli è propria 
come organo direttamente afferente al  Ministero di Grazia e Giustizia, dall'altro lato fa si 
che gran parte delle risorse economiche ma soprattutto umane dell'ente venga investita in 
adempimenti meramente burocratici (si pensi all'anticorruzione e trasparenza, obblighi 
privacy, sicurezza informatica, pagoPa,  solo per citarne alcuni.) 
Tali adempimenti non rappresentano vantaggio alcuno per gli iscritti ma al contrario 
costituiscono un grande aggravio per le attività dell'Ordine a scapito di altre iniziative più 
legate alla professione. 
Questo tema è già stato trattato dal Presidente in più occasioni pubbliche, con interventi in 
Assemblea dei Presidenti e con articoli di giornale. In quelle occasioni è stato chiesto al 
CNI di far si che la Fondazione che è stata appena strutturata possa farsi carico di fornire 
agli Ordini servizi tali da sgravarli di tanta inutile burocrazia che può essere 
tranquillamente centralizzata. 
Tuttavia ad oggi non si è ancora avuta risposta alcuna. 
 
L'Ordine, nonostante questa situazione, ulteriormente aggravata dal periodo storico che 
stiamo vivendo a causa della pandemia, sta cercando di portare avanti con forza una 
politica di welfare mirata a reinvestire le quote per erogare servizi agli iscritti. 
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• MYNET.BLUE 
Il servizio Mynet.blue è un servizio online che permette di accedere, a costi di 
convenzione, alla rete di Strutture sanitarie convenzionate con Blue Assistance e che 
consente di estendere i servizi anche al proprio nucleo familiare.  
L'Ordine mette a disposizione degli iscritti n.3  linee dedicate alla salute con la possibilità 
di prenotare visite e servizi  presso centri odontoiatrici, cliniche, poliambulatori e centri 
fisioterapici a tariffe calmierate:  
Dr. SMALTO - centri odontoiatrici convenzionati per le prestazioni di prevenzione e le cure 
dentarie  
Dr.ssa DIAGNOSI - cliniche e poliambulatori convenzionati per gli accertamenti diagnostici 
e le indagini specialistiche ambulatoriali  
Mr. FISIO - fisioterapisti convenzionati per le prestazioni terapeutiche e riabilitative 
manuali e strumentali  
Mai come oggi la salute è il bene più prezioso e l'Ordine ritiene che sia doveroso fornire ai 
propri iscritti la possibilità di accedere alle strutture di eccellenza del territorio con tariffe 
vantaggiose e tempistiche più rapide.  
   
• COWORKING (ancora da attivare) 
E' stata acquistata tutta l'attrezzatura necessaria per allestire presso la sede dell'Ordine 
una postazione di Coworking, uno spazio di lavoro condiviso che ciascun iscritto potrà 
sfruttare su prenotazione, nel quale saranno messi a disposizione un computer, una 
connessione ad internet, una stampante e uno spazio dove poter fare riunioni. 
Obiettivi: 
1. Accrescere il senso di appartenenza all'Ordine, inteso come "casa" o "ufficio" di tutti 
gli iscritti; 
2. Creare reti e sinergie tra professionisti diversi che lavorano in uno spazio comune. 
Purtroppo a causa delle misure di sicurezza anti Covid tale servizio non è ancora attivo. 
 
• ACQUISTO DELLA PIATTAFORMA PER LA FORMAZIONE FAD 
L'Ordine ha acquistato la piattaforma Zoom per poter predisporre corsi formativi in 
modalità FAD e per poter dunque garantire a tutti gli iscritti la possibilità 
dell'aggiornamento professionale continuo. E' inoltre possibile sfruttare la piattaforma per 
poter riunire le commissioni con riunioni in videoconferenza nel rispetto dei protocolli di 
sicurezza Covid. 
- lavori per ammodernamento della sede: e' stata progettata, ma a causa della pandemia 
dovuta al Covid-19 non e' ancora stata messa in atto, la sostituzione di alcuni infissi 
esterni. 
 
2) APPROVAZIONE BILANCIO CONSUNTIVO 2019 
La Presidente passa la parola al Tesoriere ing. iunior Giovanni Marco Bosetti che illustra il 
bilancio consuntivo 2019. Il Tesoriere comunica che si e’ realizzato un avanzo di bilancio 
pari ad euro 33.529,21; da questa cifra deve essere scorporato l'importo pari a euro 
4.653.39 per accantonamento TFR dipendenti. Gli importi componenti l’avanzo di bilancio 
sono prevalentemente riconducibili a maggiori entrate derivanti dai corsi di formazione, 
oltre che a minori uscite sulla gestione ordinaria, pari a euro14.021,65. 
Il Tesoriere illustra le varie voci di bilancio e comunica che, nel corso del 2019, sono state 
effettuate tre variazioni di bilancio: 
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- la prima variazione di bilancio risale al 09.10.2019 ed è, complessivamente, pari a euro 
1.000; detta variazione si è resa necessaria per assicurare la copertura di maggiori costi 
attribuibili a spese da sostenersi per il Congresso Nazionale; 
- la seconda variazione di bilancio risale al 06.11.2019 ed è, complessivamente, pari a 
euro 6.000; detta variazione si è resa necessaria per assicurare la copertura di maggiori 
costi attribuibili all’attivazione di corsi ed attività formative per gli iscritti; 
- la terza variazione di bilancio risale al 20.11.2019 ed è, complessivamente, pari a euro 
15.500. Detta variazione si è resa necessaria per permettere la copertura di maggiori costi 
attribuibili alla sopraggiunta necessità di adeguamenti funzionali della sede dell’Ordine e 
delle posizioni contrattuali e contributive del personale; la copertura dei maggiori costi è 
stata, di fatto, attuata a seguito di utilizzo di maggiori entrate da bilancio corrente. 
L’entrata più cospicua è data dalle quote di iscrizione. Le uscite più significative sono 
dovute agli stipendi del personale ed ai contributi che regolarmente si pagano CNI ed ai 
costi per i corsi di formazione. 
Non essendoci nessuna altra domanda da parte dei partecipanti, la Presidente pone ai voti 
l'approvazione del bilancio consuntivo 2019; il bilancio consuntivo 2019 viene approvato 
all'unanimita'. 
 
3) APPROVAZIONE BILANCIO PREVENTIVO 2020 
Il Tesoriere illustra il bilancio di previsione per il 2020 ed i criteri seguiti per la 
predisposizione. Per la predisposizione del bilancio previsionale del 2020 sono stati presi 
come riferimento i bilanci, preventivi e consuntivi, degli ultimi sei anni, analizzando le 
variazioni degli importi per ogni singola voce e successivamente applicando criteri di 
correzione in base agli andamenti attesi per l’anno 2020. 
In relazione al bilancio consuntivo per l’esercizio 2019, il bilancio preventivo per l’esercizio 
2020, prevede i seguenti adeguamenti principali: 
- variazione della collocazione delle voci di bilancio relative ai contributi iscritti all’Albo per 
“Quote di Competenza del C.N.I.”, da “Entrate Correnti” ed “Uscite Correnti” a “Partite di 
Giro”; 
- riduzione delle entrate attese derivanti da attività formativa ed opinamento parcelle; 
- introduzione della voce di bilancio per “Spese Varie per Convenzioni e Servizi agli 
Iscritti”; 
Non essendoci nessuna domanda da parte dei partecipanti, la Presidente pone ai voti 
l'approvazione del bilancio preventivo 2020; il bilancio preventivo 2020 viene approvato 
all'unanimita'. 
 
4) VARIE ED EVENTUALI 
Interviene l'ing. Cassini che riprendendo quanto esposto dalla Presidente evidenzia la 
scarsa rappresentativita' e lo scarso potere contrattuale degli ingegneri. La Presidente 
ribadisce le difficolta' a livello nazionale nella rappresentatività della categoria. 
Interviene l'ing. Zanardi che sottolinea come a livello locale l'Ordine di Alessandria si e' 
mosso molto bene nei confronti delle Istituzioni e che a livello nazionale e' importante che 
le professioni tecniche siano rappresentate dalla RPT. 
L'ing. Bolloli condivide le perplessità dell'ing. Cassini per lo scarso potere contrattuale 
degli ingegneri a livello nazionale; contestualmente l'ing. Bolloli plaude a quanto fatto dal 
Consiglio dell'Ordine di Alessandria. 
L'ing. Meirana chiede aggiornamenti per quanto concerne il Working; la Presidente 
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risponde che e' uno strumento che nell'ultimo periodo e' migliorato e che puo' avere 
ulteriori miglioramenti ma che inizia ad avere una propria autonomia. L'ing. Zanardi ritiene 
il Working un ottimo strumento per collegare richieste ed offerte di lavoro per quanto 
concerne la categoria degli ingegneri.  
 
Alle ore 19.00 si dichiara chiusa l'Assemblea. 
 
 
Letto, confermato, sottoscritto. 
 
 
Alessandria, 29 giugno 2020 
 
 
    LA PRESIDENTE                                                 IL SEGRETARIO VERBALIZZANTE 
(ing. Monica Boccaccio)                                                      (ing. Guido Anelli) 
 
 
          
 


